



Mehr Lohn in der Tüte oder auf dem Konto: Die Migros-Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer haben's.

Ab Neujahr in der Migros.

## **Total 4 Prozent mehr Lohn**

Das diesjährige Verhandlungsergebnis lässt sich so zusammenfassen: Die Mitarbeiter der M-Gemeinschaft erhalten per 1. Januar 1988 eine generelle Lohnerhöhung (ohne Limitierung) von zwei Prozent. Zusätzlich zu dieser generellen Erhöhung sind per 1. Januar 1988 individuelle, leistungsorientierte Lohnerhöhungen und Strukturbereinigungen im Umfang von zwei Prozent der Gesamtlohnsumme vorgesehen.

Zwischen dem Migros-Genossenschaftsbund und den Vertragspartnern fanden in diesem Herbst zwei Verhandlungen statt. Jules Kyburz, der als Präsident der Verwaltungsdelegation und Chef des Departementes „Koordination, Kulturelles und Soziales“ die Verhandlungen leitet, gibt jeweils Anfang der Verhandlungen in aller Offenheit Auskunft über den Geschäftsgang des Unternehmens. Er orientiert nicht nur über die einzelnen Unternehmen, sondern berichtet auch über Schwierigkeiten, die in derartigen grossen Unternehmen auftreten können. Der harte Konkurrenzkampf im Detailhandel zwingt die Migros zu dauernder Anpassung und Neuorientierung. Von der gegenwärtigen Personalknappheit ist auch die Migros betroffen, besonders in den Städten Zürich, Basel, Bern und Genf. Der Migros-Genossenschaftsbund weiss denn auch, dass vom bestehenden Personal erhöhte Anforderungen verlangt werden. Zum erstenmal nahm an der Verhandlung Dr. Walter Biel, der neue Personaldirektor, teil. Dr. Biel zeigte die Anstrengungen der Migros in Bezug auf Weiterbildung der Mitarbeiter auf. Gefragt seien immer mehr Spezialistinnen und Spezialisten sowie Facharbeiterinnen und Facharbeiter. Schon aus diesem Grunde bekomme die Lehrlingsausbildung in der Migros einen immer höheren Stellenwert. Zudem gelte es für die Zukunft, der Förderung der Frauen vermehrt Aufmerksamkeit zu schenken.

Das Verhandlungsergebnis wurde von den VHTL-Mitgliedern mit Genugtuung aufgenommen. Das Jahr 1987 zeigte auch in der Aufnahme neuer Mitglieder deutliche Erfolge.

Rita Gassmann. VHTL-Zeitung, 18.11.1987.

Personen > Gassmann Rita. Lohnerhöhungen. Migros. VHTL-Zeitung, 1987-11-18